

PREPARADOS PARA VIVIR EN VICTORIA: EL PELIGRO DE LOS FALSOS PROFETAS

Houses of Light Church • Noviembre 4-5, 2023 • Pastor Netz Gómez

2 Ped. 2:1-3

“Pero hubo falsos profetas entre el pueblo, como también entre ustedes habrá falsos maestros que introducirán encubiertamente herejías destructivas llegando aun hasta negar al soberano Señor que los compró, acarreando sobre sí mismos una súbita destrucción. ² Y muchos seguirán tras la sensualidad de ellos, y por causa de ellos será difamado el camino de la verdad. ³ Por avaricia harán mercadería de ustedes con palabras fingidas. Desde hace tiempo su condenación no se tarda y su destrucción no se duerme.”

I. BREVE REPASO

- A. En el capítulo uno, Pedro nos habló del v.1-4 de todo lo que Dios nos entrega por medio del conocimiento de Dios y de Jesús, Él nos ha dado grandiosas promesas para llegar a participar de la misma naturaleza divina. (1:5-11) Debido a este potencial, Pedro hace un llamado al crecimiento constante lo cual confirma que hemos sido llamados. En los v.12-19 Pedro concluyó hablando acerca de la certeza que tenemos del regreso de Jesucristo no sólo porque él fue testigo presencial de la transfiguración de Jesús sino porque fue profetizado y la Escritura es completamente confiable porque vino por la inspiración del Espíritu Santo.
- B. Cuando Pedro dice: ***“ninguna profecía de las Escrituras es cuestión de interpretación propia”***, quiere decir, ***“ninguna profecía surgió jamás de la interpretación personal de un profeta acerca de acontecimientos históricos”***. Más bien, como dice el v.21, las profecías vinieron de Dios a través del Espíritu Santo por esto debemos ***“Prestar atención a las palabras proféticas hasta el día de Cristo”***.

II. EL PELIGRO DE LOS FALSOS PROFETAS

- A. Una vez que Pedro habló de los verdaderos profetas que trajeron palabras inspiradas por el Espíritu Santo; en esta sección (**capítulo 2**) los contrasta con los falsos profetas que no son inspirados por Dios sino por sus propios deseos y ambiciones carnales. Jesús nos advirtió que esto iba a suceder en el último tiempo.
Mat. 24:11 *“Y muchos falsos profetas se levantarán, y engañarán a muchos.”*
- B. ***“Pero hubo falsos profetas entre el pueblo”*** Los falsos profetas del Antiguo Testamento eran hombres movidos por amor al dinero (v.2:3) y por el deseo de ser aplaudidos que le decían al pueblo lo que querían oír en vez de lo que necesitaban escuchar.
 - 1. En los días del rey Josafat, Sedequías, el falso profeta, se puso unos cuernos de hierro y dijo que Israel acornearía a los sirios quitándolos de en medio como él lo hacía gráficamente; Miqueas, el profeta verdadero, predecía desastre si Josafat iba a la guerra. Por supuesto que Sedequías el falso profeta era popular y se aceptaba su mensaje así que Josafat fue a la guerra con los sirios y murió trágicamente (**1 Rey. 22**). En los días de Jeremías, Hananías profetizó el repentino fin del poder de Babilonia, mientras que Jeremías profetizaba que Israel serviría a esta nación; y de nuevo el profeta que le decía a la gente lo que quería oír era el más popular (**Jer. 28**) mientras que Jeremías, quien hablaba la verdad,

fue atacado e ignorado y esto llevó al pueblo a desobedecer a Dios y a sufrir las consecuencias.

Jer. 6:14 *“y curan con superficialidad el quebranto de mi pueblo, diciendo: ‘Paz, paz’: ¡Pero no hay paz!”*

- C. Algo muy parecido a esto puede ocurrir con nuestras redes sociales; los algoritmos de las compañías programan el contenido que las personas pueden escuchar para que se sigan convenciendo de lo que quieran creer. Esto es algo que debemos considerar al estar expuestos a tanta información.
- D. Así como muchos de los medios masivos de comunicación, **los falsos profetas estaban más interesados en hacerse populares que en decir la verdad. Nuestra naturaleza quiere hacer las cosas a su manera, busca autosatisfacción y seguridad en nuestros propios términos y eso es lo que estos falsos maestros enseñan.**
- E. El falso profeta es en sí mismo una seducción al mal en vez de una inspiración al bien y en realidad prueba los corazones de las personas ¿vas a hacer lo que Dios dice o a seguir tus propias ideas y deseos. El falso profeta era sobre todo un hombre que apartaba a las personas más y más de Dios en lugar de acercarlas a Él.
- Jer. 23:14 y 31** *“En los profetas de Jerusalén he visto cosas terribles: cometen adulterios, andan con mentiras y fortalecen las manos de los malos... 32 hacen errar a mi pueblo con sus mentiras y con sus adulaciones.”*
- F. La frase **“introducirán encubiertamente herejías destructivas”** Se refiere a una **desviación deliberada de la verdad.** Con la venida de Jesús vino la verdad de Dios a la humanidad y ya no existen opciones para creer lo que uno quiera creer. **Un hereje, entonces, llegó a ser una persona que creía lo que ella quería creer en vez de aceptar la verdad de Dios que debería creer. A veces escuchar la verdad es doloroso pero también es una medicina para el alma.**
- Pr. 27:5-6** *“La crítica abierta es mejor que el amor escondido. 6 Más digno de confianza es el amigo que hiere que el enemigo que besa.”*
- G. Lo que estaba sucediendo en el caso de los lectores de Pedro era que algunos auto-designados profetas estaban persuadiendo a la gente a creer lo que ellos querían que fuera verdad, en vez que lo que Dios ha revelado como verdad. **Y lo mas peligroso es que no se presentaban como enemigos del Cristianismo sino como los mejores exponentes del pensamiento cristiano;** y de una forma gradual y sutil, seducían a la gente apartándola de la verdad de Dios y llevándola a creer sus opiniones personales.
- H. Estas personas **“negaban al Señor que los había comprado.”** Esta verdad de que Cristo nos ha comprado para Sí mismo se extiende por todo el Nuevo Testamento.
- 1 Co 7:23** *“Ustedes fueron comprados por un precio; no se vuelvan esclavos de nadie.”*
- Ap. 5:9** *“Y entonaban este nuevo cántico: «Digno eres de recibir el rollo escrito y de romper sus sellos, porque fuiste sacrificado, y con tu sangre compraste para Dios gente de toda tribu, lengua, pueblo y nación.”*
- I. Esto quiere decir que el cristiano, por haber sido comprado, pertenece absolutamente a Cristo; y que una vida que costó tanto no se puede malgastar en

el pecado o en cosas sin valor. Los herejes de la carta de Pedro estaban negando al Señor que los había comprado. La idea es que esas personas eran esclavas del pecado a pesar de que Jesús las ha comprado para Sí mismo al precio de Su vida, para hacerlas libres. Eso puede querer decir que estaban negando Su autoridad, aunque a la vez pretendían ser más sabios y avanzados que los demás.

III. CUATRO COSAS ACERCA DE LOS FALSOS MAESTROS Y SU ENSEÑANZA

- A. **La causa de la falsa enseñanza era la mala ambición.** El desear poseer más no es un pecado en sí mismo; se dan muchos casos en los que es un deseo perfectamente honorable, como en el caso de la virtud, del conocimiento, o de las recompensas. **Pero esta mala ambición viene del deseo de poseer lo que uno no tiene derecho a desear, y mucho menos a apropiarse.** Puede ser un deseo codicioso del dinero o las cosas de otras personas; el deseo concupiscente de alguna persona; la ambición diabólica de prestigio y poder. **La falsa enseñanza viene del deseo de poner las ideas propias en lugar de la verdad de Jesucristo.**
- B. **El método de la enseñanza falsa.** Es usar astutamente razonamientos forjados. La falsedad se puede resistir fácilmente cuando se presenta como algo falso pero es cuando se disfraza de verdad que se hace más peligrosa. **La enseñanza de cualquier maestro debe resistir: la prueba de las palabras y la presencia del mismo Jesucristo manifestadas en las Escrituras.**
- C. **El efecto de la falsa doctrina.**
 1. **Animaba a la gente a seguir el camino de una inmoralidad desvergonzada.** La palabra griega es *asélgueía*, que describe la actitud de la persona que ha perdido totalmente la vergüenza y no le importa el juicio ni de Dios ni de los hombres. **Detrás de esta falsa doctrina estaba la perversión de la Gracia de Dios como justificación, no del pecador, sino del pecado mismo.** Los falsos maestros le decían a la gente que la gracia es inagotable y que, por tanto, eran libres para pecar todo lo que quisieran porque para eso estaba la Gracia.
 2. **Desacreditaba al Cristianismo.** v.2 ***“Muchos los seguirán en sus prácticas vergonzosas y por causa de ellos se difamará el camino de la verdad”*** En los primeros tiempos, exactamente como ahora, todo cristiano era un anuncio bueno o malo del Cristianismo y de la Iglesia Cristiana. Pedro nos advierte que por culpa de ellos habrá quienes hablen mal del camino de la verdad. De por sí ya existe un ataque histórico contra el cristianismo pero lo que agrava la situación es la clase de discípulos que estos falsos maestros producen
Rom. 2:24 “Así está escrito: «Por causa de ustedes se blasfema el nombre de Dios entre los no judíos»”
Tit. 2:4-5 “y aconsejar a las jóvenes a amar a sus esposos y a sus hijos, a ser sensatas y puras, cuidadosas del hogar, bondadosas y sumisas a sus esposos, para que no se hable mal de la palabra de Dios.”
 3. **Cualquier enseñanza que aleja a las personas del Cristianismo en lugar de atraerlas es una doctrina falsa y la obra de los enemigos de Cristo.**
- D. **Conduce a la destrucción.** Desde el Antiguo Testamento Dios pronunció Su condenación contra los falsos profetas (Deut 13:1-5) y en nuestro tiempo podría parecer que esa sentencia ya no esta vigente, pero todavía es válida y llegaría el

día cuando los falsos maestros pagaran el terrible precio de su falsedad. Nadie que guíe a otros por el camino del error escapará a su propio juicio.

2 Ped. 2:10a *“Esto les espera sobre todo a los que siguen los corrompidos deseos de la naturaleza humana y desprecian la autoridad...”*

- E. Lo peligroso de estos falsos profetas y maestros es que *“estarán entre nosotros”* son personas que se desviaron pero todavía están en la iglesia hablando mal de ella, desprestigiándola y difamándola lo triste es que su desviación va a provocar su propia destrucción.
- F. Pedro nos dice que *“muchos los seguirán en sus prácticas vergonzosas”* La pregunta es ¿por qué alguien seguiría a un maestro o profeta falso? Yo creo que porque apelan a nuestra naturaleza caída y porque hemos permitido que la ofensa o la acusación entre en nuestro corazón. Estas dos cosas son muy peligrosas especialmente en el último tiempo.

Isa. 8:15 *“Muchos de ellos tropezarán; caerán y serán quebrantados, se les tenderán trampas y en ellas quedarán atrapados.”*

Mat. 24:10 *“Muchos tropezarán entonces, y se entregarán unos a otros, y unos a otros se aborrecerán.”*

- G. Debemos velar, orar, guardar nuestro corazón de la ofensa y la tentación así como seguir creciendo en conocer la Palabra para discernir todos los mensajes y maestros falsos para mantenernos en la verdad.

IV. PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

1. ¿Por qué son tan peligrosos los falsos profetas o maestros?
2. ¿Qué es lo que distingue a los falsos profetas o maestros?
3. ¿Cómo puedes evitar ser engañado por ellos?

ANUNCIOS DE ESTA SEMANA

1. La Casa de Oración permanecerá cerrada este semana. Se reabrirá el próximo lunes 13 de Noviembre.
2. Retiro de Hombres Noviembre 17-18 Favor de registrarse en la mesa de afuera o en www.housesoflight.org
3. Los invitamos a nuestro servicio de Acción de Gracias el Jueves 23 de Noviembre a las 11:00 a.m. El ministerio de niños estará abierto.
4. Para los que desean bautizarse habrá una clase de preparación el Lunes 27 de Noviembre a las 7:00PM en el salon de Afirmando Tus Pasos. Los Bautismos se llevarán a cabo durante los servicios del 2 y 3 de Diciembre. Favor de registrarse en la mesa de afuera o en www.housesoflight.org